
 «Азот» подвел итоги реАлизАции проектА «территория ростА»
в филиале «Азот» Ао «оХк «УрАлХиМ» состоялся круглый стол, 
участники которого подвели итоги реализации проекта «терри-
тория роста» в 2019 году. На мероприятии присутствовали ру-
ководители предприятия, представители администрации горо-
да Березники, члены общественного совета при Министерстве 
сельского хозяйства пермского края, Ассоциации крестьянских 
(фермерских) хозяйств россии (Аккор), Агросоюза пермского 
края, пермского Нии сельского хозяйства и многие другие.

Участники встречи побывали на 
заводе и увидели производство ин-
новационной продукции «Азота» – 
гранулированных минеральных ба-
лансирующих кормовых добавок для 
молодняка крупного рогатого скота и 
дойных коров. После экскурсии на за-
седании круглого стола участники по-
делились полезной информацией о 
перспективах развития крестьянских 
фермерских хозяйств и агропромыш-
ленного сектора в целом, сотрудниче-
стве промышленников и аграриев.

иван огородов, директор перм-
ского НиисХ – филиала пФиц Уро 
рАН (представитель Аккор):

– Развитие аграрного сектора 
в Прикамье – стратегическая за-
дача федерального и краевого пра-
вительства. Считаю проект «Тер-
ритория роста» успешным. Мы 
активно работаем с компанией 
«УРАЛХИМ». О продуктах и тех-
нологиях, которые применяются 
на промышленных предприятиях, 
нужно рассказывать студентам, 
вовлекать в производство ученых, 
показывать процесс изнутри, про-
водить опыты не только в лабора-
торных условиях, но и активно вза-
имодействовать с промышленно-
стью.

В профессиональной дискуссии 
также приняли участие заместитель 
директора филиала «Азот» по ком-
мерческим вопросам Виктор Пере-
ходов и заместитель директора фи-
лиала «Азот» по качеству Игорь Цы-
бульский. Они рассказали об акту-
альных продуктах, которые выпуска-
ются для фермеров на предприятии: 
тукосмесях и гранулированных ми-
неральных балансирующих кормо-
вых добавках.

Большинство фермеров, приняв-
ших участие в мероприятии, занима-
ются животноводством. Соликамский 
фермер Валерий Белоусов рассказал 
о своем опыте применения добавок.

валерий Белоусов, фермер: 
– В моем хозяйстве – более ста 

коз. В начале реализации проекта 
«Территория роста» я обратился в 
филиал «Азот» с просьбой рассмо-
треть возможность изготовления 
для них добавок и попросил внести 
дополнительно два элемента: йод 
и селен. Мне пошли навстречу. Хочу 

заметить, что кормовая добавка не 
слеживается и прекрасно добавля-
ется в корм.

Проект «Территория роста» раз-
работан совместно с Управлением по 
вопросам потребительского рынка и 
развитию предпринимательства ад-
министрации города Березники и ре-
ализуется с апреля 2019 года. Его ито-
ги подвел Сергей Воробьев, началь-
ник управления по вопросам потре-
бительского рынка и развития пред-
принимательства.

В рамках проекта реализова-
ны образовательные программы, 
фермерам оказывалась финансовая 
поддержка со стороны администра-
ции города, проведены четыре сель-
скохозяйственные ярмарки, в кото-
рых приняло участие более 80 орга-
низаций. Владельцы личных подсоб-
ных хозяйств на безвозмездной ос-
нове для апробации получили от фи-
лиала «Азот» минеральные удобре-
ния (1515 упаковок по 3 кг). Количе-
ство выданных минеральных удобре-

ний – более 4,5 т. По 100 кг удобрений 
получили главы фермерских хозяйств 
Березников. Со стартом проекта нача-
лось межевание земельных участков 
сельскохозяйственного назначения и 
вовлечение их в сельскохозяйствен-
ный оборот.

Участники круглого стола пришли 
к выводу, что проект «Территория ро-
ста» необходимо продолжить в следу-
ющем году.

Андрей семенюк, директор фи-
лиала «Азот» Ао «оХк «УрАлХиМ»:

– Для предприятия важен диа-
лог с представителями реального 
экономического сектора. Продук-
ция филиала «Азот» разработана 
с учетом интересов потребите-
лей. Наша цель – занять устойчи-
вую позицию на рынке импортоза-
мещения. Добавки прошли все тре-
буемые испытания, имеют необхо-
димые сертификаты. Они состав-
лены целиком из отечественного 
сырья, поэтому дешевле импорт-
ных аналогов.

Территория в Разгуляе для краевых властей 
приоритетная: при таком раскладе здание теа-
тра органично впишется в комплекс культур-
ного кластера. Неслучайно в этом году власти 
также выкупили из частной собственности 2 га 
бывшей мебельной фабрики в Разгуляе. Стои-
мость актива составила 85 млн руб. Кроме того, 
для консолидации участков под театр возникла 
необходимость выкупить около 200 гаражей. 
Минувшим летом подрядчик краевого управ-
ления капстроительства – ООО «Уралмонтаж-
Строй» начало снос гаражей на участке гараж-
но-строительного кооператива №1 в Разгуляе. 
Это вызвало возмущение владельцев объектов, 
которые сочли такие действия незаконными. 
Осенью снос был приостановлен, а СУ СКР по 
Пермскому краю возбудило уголовное дело 
в отношении неустановленных лиц краевого 
УКСа, допустивших халатность при сносе гара-
жей пермяков.

По ПросПекту до набережной Во-
просы с выкупом земли у частных собственников 
также предстоит решать и в связи с реализацией 
еще одного масштабного проекта — комплексно-
го благоустройства Комсомольского проспекта. 
Дизайн-проект обновленной центральной улицы 
города впервые был представлен в прошлом году 
на градостроительном совете при главе Перми, 
после чего несколько раз дорабатывался и снова 
выносился на публичное обсуждение.

Стратегия развития Комсомольского проспек-
та предполагает воссоздание его исторического 
облика с первоначальной планировкой. Проезжая 
часть будет сужена до 10,5 м, пешеходная — рас-
ширена. При этом на проезжей части сохранит-
ся трехполосное движение по обеим сторонам 
проспекта. Опоры наружного освещения примут 
исторический вид. На Комсомольской площади 
появится небольшой сквер. Капитальный ремонт 
включает также устройство новой ливневой кана-
лизации и ремонт фасадов. До конца 2020 года 
будут отремонтированы фасады на Компросе от 
ул. Монастырской до Чкалова. На бульваре будет 
заменено чугунное ограждение протяженностью 
почти 4 км. На аллее предполагается посадить 
более 400 новых деревьев.

На всей бульварной части Компроса власти 
собираются организовать непрерывное пешеход-
ное движение через перекрестки. Там появятся 
пешеходные переходы, в том числе специальная 
зона на Октябрьской площади, используемая сей-
час под парковку. Сквозной пешеходный трафик 
будет прерываться только на особо сложных пе-
рекрестках: с улицей Революции, на Ленина (под 
вопросом) и с Монастырской.

Комплексное благоустройство Компроса раз-
делено на несколько этапов, первый затрагивает 
участок от Монастырской до Екатерининской. 
Представляя проект, городские власти сразу по-
яснили, что будет ликвидировано движение трол-
лейбусов, которые идут на Пермь I и оттуда — на 
Пермь II. В итоге город в принципе отказался от 
троллейбусного движения, ссылаясь на эконо-
мическую нецелесообразность этого вида обще-
ственного транспорта. Окончательно троллейбус-
ное движение было закрыто летом 2019-го. Тогда 
же начался капитальный ремонт Комсомольского 
проспекта от ул. Монастырской до Екатеринин-
ской. Подряд стоимостью 451,6 млн руб. достался 
пермскому ООО «Асфальтобетонный завод №1». 
Компания должна завершить работы к ноябрю 
2020 года.

В ходе реновации Компроса количество парко-
вочных мест в нижней части проспекта сократится 
на 20%. Компенсировать дефицит стоянок власти 
рассчитывают за счет дополнительных мест на 
поперечных улицах, а также за счет подземного 
паркинга на пересечении Петропавловской и По-
пова. Вместимость этого паркинга составит 1200 
мест, он является частью многофункционального 
комплекса «Эспланада». Проект реализует компа-
ния «Проспект Пермь» (Екатеринбург).

Два года назад компания приобрела в Пер-
ми площадку, на которой в свое время прежний 
инвестор собирался строить «Город в городе». 
Заявленный объем инвестиций в проект «Эспла-
нада» составит 8,6 млрд руб. На площади 165 тыс. 
кв. м планируется разместить мультиплекс, зону 
развлечений, торговые площади на 260 магази-
нов, супермаркет FMCG, пятизвездную гостиницу, 
конференц-зал на 1 тыс. мест.

В сентябре администрация Перми выдала 
екатеринбургской компании разрешение на стро-
ительство первой очереди центра общей площа-
дью 80,3 тыс. кв. м, арендной — 40 тыс. кв. м. 
В него войдут кинотеатр, детский развлекатель-
ный центр, подземный паркинг. Месяц спустя ГК 
«Проспект» подписала соглашение о строитель-
стве пятизвездного отеля с международной го-
стиничной сетью Radisson. Гостиница рассчитана 
на 150 номеров, ее строительство должно завер-
шиться в третьем квартале 2021 года. Полностью 
реализовать проект застройщик намерен в 2024 
году.

Проект реализуется в привязке к планам 
края и города по преобразованию набережной 
и эспланады: он включает сквозной проход от 
эспланады до набережной. Инвестор также про-
финансирует строительство объектов дорожной 
инфраструктуры на сумму около 200 млн руб. 
Среди них — дополнительные полосы движения 

по улицам Попова, Монастырской, Петропавлов-
ской, а также пешеходные переходы через Попо-
ва и Монастырскую.

Благоустройством трех кварталов самой 
эспланады занимается муниципалитет. Проект 
реновации пространства от Театра-Театра до зда-
ния заксобрания в прошлом году рассматривался 
на градсовете при главе Перми. Разработчики 
проекта предложили обновить эту территорию 
так, чтобы она «работала» зимой и летом: до-
бавить пешеходные дорожки в середине, преду-
смотреть пешеходный мост через улицу Попова 
и задействовать Слудскую горку под детские и 
спортивные зоны.

В 2018 году были начаты работы по кар-
динальному изменению внешнего облика 
квартала №68 эспланады (ограничен улицами 
Попова, Ленина, Куйбышева и Петропавлов-
ской). Проект был разработан девелоперской 
структурой Сбербанка «СБ Девелопмент», его 
финансируют город, край и банк. Часть про-
странства занимает плоский фонтан, вокруг 
него — амфитеатр, который образуется с по-
мощью ландшафтной пластики (холмов). Вну-
три холмов предусмотрены кафе. Классическая 
зона для проведения мероприятий находится 
ближе к зданию заксобрания. В этом году были 

открыты две очереди из трех: фонтан, кафе и 
амфитеатр. Третью очередь (сквер перед зда-
нием заксобрания) планируется завершить в 
сентябре 2020 года. Все три этапа работ общей 
стоимостью более 460 млн руб. выполняет ООО 
«Техдоргрупп» (Пермь).

Эта же компания занимается капитальным ре-
монтом еще одного знакового объекта в Перми — 
набережной Камы (со спуска от Кафедрального 
собора до лестничного спуска с улицы Попова).
Реконструкция набережной ведется уже несколь-
ко лет, к работе на разных участках мэрия при-
влекала несколько подрядчиков. В прошлом году 
было начато благоустройство сквера на нижней 
части набережной. Капремонт разделен на три 
этапа: на участке со спуска от Кафедрального 
собора до лестничного спуска с улицы Попова, 
на участке от лестничного спуска с улицы По-
пова до границы земельного участка ОАО «Порт 
Пермь», строительство зданий и сооружений на 
участке от спуска от собора до границы участка 
ОАО «Порт Пермь». Сквер будет поделен на про-
гулочную зону и зону проведения спортивных и 
культурно-массовых мероприятий. Здесь появят-
ся лекционный павильон, амфитеатры, несколько 
спортивных кафе. Работы планируется закончить 
следующей осенью. n
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После реновации эсПланада обретет круглогодичную функциональность


